



● Legisladores de Morena reprueban el fallo; partidos de oposición celebran

Tenemos varios planes para dar seguridad a mexicanos: Morena

GEORGINA SALDIERNA,
ANDREA BECERRIL, ALMA E.
MUÑOZ, ENRIQUE MÉNDEZ
Y NESTOR JIMÉNEZ

Morena y sus diputados y senadores reprobaron la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de invalidar la transferencia de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), mientras legisladores de oposición manifestaron beneplácito.

En el Senado, César Cravioto (Morena) consideró una irresponsabilidad que ministros hayan votado contra el traslado, porque otra vez "estamos dando pasos hacia atrás"; advirtió que, como en otros temas, siempre tenemos un *plan B*, un *C* y un *D*, y los que sean necesarios para darle seguridad a los mexicanos. El pueblo de México va a reclamar a la Corte esta absurda decisión".

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores morenistas, recordó que sufragó en contra de la transferencia. "Ahí está mi voto particular de aquella ocasión, ¿para qué

restregar y ponerle sal a la herida?" Finalmente, la Corte resolvió.

Su par panista, Julen Remente-ría, señaló que el fallo se da en atención a la acción de inconstitucionalidad que presentaron senadores de oposición. Es un triunfo, enfatizó, al destacar que era claro que no podía haber un mando militar, lo dice literalmente la Constitución.

Mientras, la bancada del PRI reconoció el trabajo institucional de la Corte; destacó que "el rechazo a la militarización de la GN es un paso más hacia el camino correcto".

En la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, coordinador de la bancada guinda, consideró que los ministros "no observaron en el análisis" la exigencia de seguridad de 130 millones de mexicanos, y aunque no compartió la decisión, aclaró que la respeta.

El líder de los panistas, **Jorge Romero**, indicó que quieren seguridad pública civil "con policías locales bien equipados y entrenados. ¡Un triunfo para la independencia judicial y la autonomía de la Corte!", señaló.

El presidente de la Mesa Direc-

tiva, Santiago Creel, consideró que con su decisión, la SCJN "empieza a desmilitarizar al país. La nación con esto gana".

Morena lamentó la resolución, porque "más que ver por el bien de México, estos grupos conservadores quieren hacer daño a nuestro movimiento, afectar al gobierno del Presidente de la República", sostuvo el dirigente nacional del partido, Mario Delgado. Añadió que dicha medida buscaba blindar a este cuerpo de seguridad para que no se convierta en una instancia como la Policía Federal que encabezó Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad ahora detenido en Estados Unidos por vínculos con el narcotráfico.

El PAN y el PRI expresaron su respaldo a la decisión de la Corte. "¡El tiempo nos da la razón!", expuso el líder nacional panista, Marko Cortés, al celebrar el fallo, mientras su par del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que es un acierto para garantizar el carácter civil del cuerpo de seguridad; consideró que es posible construir un México más seguro y en paz desde instituciones civiles.